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En la mañana del martes
12 de junio, el Secreta
rio General de la Muni-

cipalidad de Nueve de Julio,
Paolo Barbieri, mantuvo una
reunión en Facundo Quiroga,
con varias instituciones de la
localidad. La convocatoria tuvo
como sede el salón de la Socie-
dad de Fomento que hizo las
veces de anfitriona y convocan-
te. Barbieri llegó acompañado
por el Director de Relaciones
con la Comunidad, Juan Fran-
cisco Forte.

La cita ‘varias instituciones’
significa que no estuvieron to-

¿Que se te cruza por la cabeza en
este momento? Le preguntaron a
Emmanuel Novo al bajarse de su
auto ganador el domingo 3 de ju-
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Visita del Secretario General
das o al menos falto la represen-
tación de un buen número de
ellas. ¿Falló la convocatoria? ¿o

fue la falta de compromiso/in-
terés de las entidades ausentes?
No obstante, la ausencia más notoria fue la del Delegado

Municipal. Los funcionarios no
supieron explicar el motivo de
la misma.

En la reunión se trataron di-
ferentes temas de interés para la
localidad tales cómo el funcio-
namiento de la oficina de
ARBA, el correo, el registro de
las personas, como así también
el avance del cordón cuneta y el
pavimento en la localidad. Los
vecinos pudieron consultar y
acercar sus comentarios y suge-
rencias. También, se hizo un

repaso de las obras en ejecución
(¿¿¿???)  y de las que están pro-
yectadas en la localidad.

Entidades Presentes: Socie-
dad de Fomento, Jardín de In-
fantes, ‘Cooperativa eléctrica’,
Cooperadora del Hospital mu-
nicipal, Escuela 41 de La Coro-
na, Bachillerato Nocturno,
Centro Educativo Complemen-
tario, Agrupación Coral, Cen-
tro de jubilados y pensionados,
Colegio Secundario N°11.

El Secretario General, Paolo
Barbieri dijo al ser entrevistado:

Entrevista y foto de:
Amílcar "Popy" Gómez

nio en el circuito de La Plata,
para su primera victoria en la ca-
tegoría TC Pista Mouras.

«Se me viene mucha gente a

la cabeza; mi papa que esta todo
el tiempo pegado a esto y que le
encanta. Mis amigos, mi fami-
lia, mucha gente que hoy esta
acá y la gente que me acompaña
siempre. Se me viene a la cabe-
za mi amigo Denis que como
siempre yo lo llevo en los late-
rales, él una vez me dijo que
«Dios es justo, aunque no lo
ves» y hoy copio su frase por-
que tenía razón. Estoy muy
emocionado, quiero agradecer
a todos en especial a la gente de
Quiroga, a mi equipo a los chi-
cos que trabajan en el auto, a los
de la peña Quiman y a «el mos-
quito», a Rubén a, toda la gen-
te. Logramos el objetivo y aho-
ra vamos a pelear por el cam-
peonato, tenemos un gran auto
y lo vamos a aprovechar, ahora
vamos a festejar».

Corazón de hincha N°1. Emoción de abuela. Besos al cielo.
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ARBA en Facundo Quiroga

La Municipalidad de Nue-
ve de Julio informó que lue-
go de que la Agencia de Re-
caudación de la Provincia de
Buenos Aires (ARBA) resol-
viera el levantamiento de sus
oficinas en la localidad de
Facundo Quiroga y procedie-
ra en las últimas horas al reti-
ro del mobiliario, tal depen-
dencia se encuentra en pleno
funcionamiento en el edificio
de la Delegación Municipal

de la localidad, donde además,
se ha dotado a la oficina de nue-
vos elementos informáticos
para la instrumentación del sis-
tema «ARBA cerca», que per-
mite realizar trámites básicos
totalmente gratuitos, vía Inter-
net.

Para la aplicación de esta nue-
va modalidad, sigue diciendo
la comunicación oficial, fue ca-
pacitada una empleada munici-
pal, quien atenderá al público

todos los días, mientras que el
titular de la delegación de
ARBA en la localidad, comple-
ta el informe,  realizará perso-
nalmente los trámites que re-
quieran gestiones en la sede de
9 de Julio, en forma trisema-
nal.

Voces de protesta

«Me pregunto ¿los funciona-
rios, y políticos del gobierno
Nacional y Provincial; tienen
conocimiento que en la provin-
cia de Bs As existe un pueblo
llamado Facundo Quiroga ?

Por favor señores el circo
que armaron hoy con seguri-
dad lo pagamos nosotros. No
sé si es impotencia, tristeza,
angustia una mezcla rara de
sensaciones y sentimientos; la
verdad que hoy los Quiro-
guenses una vez más sentimos
que no nos registran, no nos
defienden. Parecía un allana-
miento pero NO era la gente
de ARBA que llegó a la loca-
lidad a llevarse la Oficina, (…)
¿Hasta cuándo políticos de

Continúa en pág 11, Col. 1

Continúa en pág 7, Col. 3

Continúa en pág 3, Col. 1

Funcionarios Barbieri y Forte. Los que dijeron presente.
Reunión con ausencias.
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NUESTRA GENTE

Decesos
Alfredo Corvalán, el 04.06.20148,
a los 55 años de edad.

Carmen Celia Camoriano de Orlando (Gina),
el 18.06.2018, a los 84 años de edad.

La Secretaría de Cultura de
la municipalidad de Nueve de
Julio, a través de la Secretaría
de Derechos Humanos de la
Provincia de Buenos Aires co-
munica que se encuentra abier-
ta la inscripción (on-line) para
participar de la tercera edición
del concurso de obras cortas
Nuestros Derechos en Esce-

La Municipalidad de Nueve de Julio, a través de la Direc-
ción de Gestión Ambiental, comunicó que gracias al esfuerzo
de todos los vecinos que separan sus residuos en casa, en cinco
meses se ha alcanzado el mismo volumen de reciclables ven-
didos que en todo el año 2017.

En este sentido, es sumamente importante recordar respetar
el día correspondiente para sacar los residuos reciclables,
utilizando cajas o bolsas, o sujetándolos con hilos o sogas.

Su identificación es más fácil si están sobre el cordón de la
vereda y por ello, no se deben mezclar con desechos (bolsi-
tas), o con residuos verdes y montículos.

La Municipalidad de Nueve de Julio acaba de adquirir recien-
temente a la empresa Escandinavia Del Plata S.A., mediante
licitación pública una excavadora hidráulica sobre oruga marca
Volvo, modelo EC210DL, la que determinó una inversión de $
4.402.838,00 y será destinada al área de Vialidad Urbana, tenien-
do como primera tarea las obras del colector cloacal de Ciudad
Nueva.

Por sistema de licitación, se logró una importante reducción de
costos en la adquisición de la referida maquinaria, cuyo presu-
puesto original era de 4.800.000 pesos.

Una fuerte preocupación re-
corrió a la comunidad educati-
va a principios del ciclo lectivo
de este año. A días del inicio de
clases, cientos de bachilleratos
de adultos no abrieron sus puer-
tas debido a una nueva resolu-
ción del Ministerio de Educa-
ción de la Provincia de Buenos
Aires.

En diferentes municipios, las
escuelas pusieron la voz de aler-
ta debido a la notificación de
esta novedad. El recelo de dife-
rentes sindicatos ante la noticia
es porque, según un releva-

Preocupación en la Provincia por el
cierre de bachilleratos de adultos
Diferentes escuelas están en alerta debido a la
notificación de la resolución del Ministerio de
Educación provincial. Funcionarios sostienen que habrá
un "reacomodamiento" en otras propuestas
educativas.

miento, existen más de 400 Ba-
chilleratos de este estilo.

Pero en declaraciones a Té-
lam, Sergio Siciliano (Subsecre-
tario de Educación de la Pro-
vincia de Buenos Aires) sostu-
vo que: «No hay cierre de ningu-
na institución educativa». Además,
agregó: «Lo que se está haciendo es
la reorganización de la oferta edu-
cativa para aquellos que deseen ter-
minar sus estudios secundario».

En este sentido, Siciliano ex-
plicó que se: «dispuso que aque-
llos jóvenes adultos mayores de 18
estén en el área de Adultos con

toda la oferta educativa que se
brinda allí». Según pudo saber
POPULAR, las ofertas edu-
cativas son los CENS, el plan
Fines y el Adultos 3.0.

La resolución que fue pu-
blicada en el Boletín Oficial a
fines de diciembre indicó que
«los actuales Bachilleratos de
Adultos, dependientes de la
Dirección Provincial de
Educación Secundaria, adop-
tarán la denominación ‘Bachi-
lleratos Juveniles’. Los mis-
mos atenderán la población
estudiantil comprendida en-
tre los 15 y 17 años»

Actualmente en la Provin-
cia existen 146 Centros Edu-
cativos de Nivel Secundarios
(CENS). Desde SUTEBA in-
dicaron que esa cantidad no
es suficiente como para relo-
calizar a todos los profesores
y alumnos que pueda tapar la
demanda educativa que se li-
bera tras la resolución de los
bachilleratos. Por otro lado,
existen municipios que no
cuentan con estos Centros de
Estudios Secundarios. Por
ejemplo: Tres de Febrero.

Asimismo, con respecto al
Plan Fines, en distintos mu-
nicipios también hay protes-
tas por las dudas sobre su con-
tinuidad. No obstante, desde
el Ministerio de Educación
de la Provincia sostuvieron
que, en dos años, esta moda-
lidad habrá sido absorbida
por los nuevos formatos pro-
puestos.

Incorporó el municipio una
nueva retroexcavadora

INSCRIPCIÓN ABIERTA HASTA EL 16 DE JULIO

Nuestros derechos en escena 2018
na.

Dicho certamen está dirigido
a personas Adultas Mayores
que participen en actividades
relativas al teatro y tiene como
objetivo promover temáticas
orientadas en Derechos Huma-
nos.

La finalidad del concurso es
compartir vivencias y poner en

escena el rol social y cultural
que nuestros adultos mayores
poseen, recreando sus historias
para ayudar a la difusión de sus
problemáticas cotidianas.

Términos y condiciones:
https://drive.google.com/dri-
v e / f o l d e r s / 1 5 w H j 7 X
f W k 7 w p l 0 i 4 c m K 7 V i 2 h
IcAk3OY6?usp=sharing

Residuos Reciclables:
en cinco meses se
alcanzó el mismo
volumen que en 2017

Humor
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El Intendente Municipal de Nueve
de Julio, Mariano Barroso; junto a sus
pares, Pablo Petrecca (Junín), Eduar-
do Campana (General Villegas), Ja-
vier Reynoso (Rivadavia), Vicente
Gatica (Bragado), Érica Revilla (Ge-
neral Arenales), Franco Flexas (Ge-
neral Viamonte) y Miguel Fernández
(Trenque Lauquen), mantuvo un en-
cuentro con el jefe de Gabinete de la
Nación, Marcos Peña, en la Casa Ro-
sada. Los Intendentes manifestaron las
distintas realidades que se viven en
cada uno de los distritos, sobre todo
en la faz productiva y  expresaron al-
ternativas de acompañamiento a los
productores rurales, pymes y empren-
dedores, dialogando sobre los recien-
tes cambios en gabinete y las distintas
medidas que lleva adelante presiden-

Escucha "La Ventana Radio"
de lunes a jueves, de 8 a 9 de la mañana,
con la conducción de Carlos Graziolo.

Por la FM 106.9 y su repetidora

de Facundo Quiroga 95.7

Comunicate: al 15 517609
ó al 02317-524060

www.Forty40fm.com.ar
ó bajate la  aplicación

Forty 106.9

Abrí La Ventana y deja
      que entren las noticias:

El intendente se reunió
con Marcos Peña

cia en la materia de acompañamiento
a los distintos sectores de la produc-
ción.

Marcos Peña manifestó que el pre-
sidente Mauricio Macri garantizó los
fondos para las obras públicas com-
prometidas y las ya anunciadas por
Participación Público Privada.

 También les solicitó seguir siendo
prudentes en el manejo de los fondos
públicos de cada municipio.

«En la reunión quedó en claro que los
intendentes seguimos cerca de los vecinos,
escuchando las demandas y trabajando en
equipo con la Provincia y Nación para dar
respuestas inmediatas; a la vez que mani-
festamos un total apoyo a las medidas que
está llevando adelante el presidente Ma-
cri», señaló Barroso.

(Informe de Prensa Municipal)

Barroso, a la izq. junto al Jefe de Gabinete Marcos Peña.

turno que venían a repartir boletas, ven-
gan a dar la cara? Triste, muy triste la
realidad del país y por supuesto Quiroga
no quedó afuera. Un camión, dos tráfic
y un montón de gente para llevarse dos
bibliotecas, una computadora y una si-
lla; por favor así no se construye la Pa-
tria que decimos construir día a día; eso
se logra trabajando y  detrás de un escri-
torio la realidad no se conoce».

(De la red social Facebook)
«¿Hay que agradecer que se cerró la

oficina de Arba en Quiroga?¿Qué hay

Nueva oficina para el Correo
Paralelamente es importante indicar

que a la brevedad se dispondrá también
de un nuevo espacio físico en la Delega-
ción Municipal para el funcionamiento
de la oficina de Correo, centralizando
también esta dependencia en el edificio
comunal, para una mayor comodidad
de los vecinos.

Con el nuevo sistema «ARBA CERCA» se encuentra
en funcionamiento la oficina de Facundo Quiroga.

Viene de Tapa, Col. 4

que hacer en estos casos cuando sentís
que te despojan de las pocas cosas que
tenemos? ya sé que nadie de los políti-
cos que dijeron el día 25/03/2018 en
los medios nuevejulienses, que nos que-
dáramos tranquilos que Arba NO CE-
RRABA no van a hacer algo para que
vuelva, pero tenemos que dejar de ha-
blar al pedo, de hacer ilusionar a la gen-
te y que la junta de firmas sirvió para
algo, seguramente la habrán cajoneado
como distintas pedidos de cosas para
nuestro pueblo (…) ¡Quiroga siempre (
y hoy más que nunca) estuvo lejos!»

(De la red social Facebook)

Dos combis y un camión para transportar
este escaso mobiliario y una computadora
con impresora. Trece personas participando
del operativo.
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«Arrancamos con muchas ganas
como todos los año y hemos tenido
92 criadores inscriptos representan-
do a  40 localidades. Hemos supe-
rado así la cantidad de expositores
y la representación geográfica de
ellos, aunque por razones de espa-
cio tuvimos que limitarles a tres
ejemplares por cada uno de ellos
por razones de tiempo, organiza-
ción y espacio.  El año anterior era
de cuatro ejemplares por expositor».
Walter Álvarez (‘Walo’) co-
mienza así detallando los as-
pectos más salientes de la 5ta.
Exposición Quiroga de Aves y
Conejos de raza» que organizó
ACEFAQ (Asociación de cria-
dores y expositores de Facundo

ORGANIZADA POR LA ASOCIACION DE CRIADORES Y EXPOSITORES DE FACUNDO QUIROGA

Con renovado éxito se desarrolló la 5ta. Expo
Quiroga de Aves y Conejos de Raza

Quiroga.
¿Eso significa mejor calidad?
«Si y también un crecimiento

a nivel de criadores; nos tienen
en cuenta más expositores que
los años anteriores. Esto quiere
decir que en los próximos años
vamos a tener que limitar la can-
tidad a dos ejemplares por ex-
positor e igualmente estaremos
arriba de los 500 animales».

¿Crees que será necesario agre-
gar un día más para la exposi-
ción?

«No. Pero si notamos que el
año anterior y este no ha alcan-
zado el trabajo de los jurados de
realizarse en un solo día (el vier-
nes) para hacer una jura de cali-

dad y bien hecha. Este año de-
bimos extenderla a parte del sá-
bado. Por eso pensamos el año
próximo comenzarla el día jue-
ves para que, si se extiende al
viernes, quede el sábado libre
en forma completa para la orga-
nización de los carteles de jaula
que llevan mucho tiempo»

Los jurados han cambiado este
año ¿Quiénes son ellos y de donde
provienen?

«La idea es que cambien to-
dos los años y ha sido ha venido
sucediendo. Este año llegaron
Aldo Lorenzo y Pablo de la
Horra. Lorenzo es juez interna-
cional, que tenía un compromi-
so personal con ACEFAQ ade-
más de haber colaborado du-
rante todas las exposiciones y
mucho de lo que es ACEFAQ
se lo debemos a él, que ha deja-
do de jurar en Argentina y lo
hace sólo fuera del país, pero
desde la primer expo nos había
prometido venir a realizar esa
tarea y ese año lo ha cumplido.
Es oriundo de Junín, pero vive
en Buenos Aires. Ambos son
miembros de la Comisión Aví-
cola de la Sociedad Rural Ar-
gentina y la representan allí
donde estén. De la Horra tiene
prestigio nacional y su especia-
lidad son los conejos».

¿Walo’ que hoy reside en Bo-
lívar y es quién lleva la respon-
sabilidad de toda la organiza-
ción previa dice que la misma
no se ve afectada por esa situa-
ción: «Todas las invitaciones a
criadores e inscripciones durante
las cuatro ediciones anteriores y en
esta se hicieron por mail y por telé-
fono».

No estuvo exenta en la con-
versación la situación económi-
ca en cuanto al valor del dólar y
su alza continua mientras se de-
sarrollaba la exposición avíco-
la.

¿Cómo afecta a los criadores?

«Igual que al resto que de la
población. Todos es caro; via-
jar es caro, enviar los animales
es caro porque los transportes
aumentaron; los pisos de las jau-
las que es el derecho que pagan
los expositores se aumentó en
la misma proporción que años
anteriores porque si lo hacía-
mos más se desnaturalizaba
todo, ya que entre eso y los cos-
tos de envío es muy difícil recu-
perarlo con la venta de un sólo
animal. Tenemos considera-
ción con eso porque también
somos criadores nosotros».

En realidad, te preguntaba más
como criador que como organiza-
dor…

«Afecta porque si bien el ali-
mento balanceado es nacional,
los núcleos vitamínicos que se
utilizan para fabricar ese balan-
ceado son importados, por ende,
tienen su precio en dólares y la
variación se ve volcada directa-
mente al alimento».

¿Crees que pone en riesgo a la
actividad?

«No, no. Esto ha pasado otras
veces. Hubo crisis peores, pero
la cría de estos animales se ha
mantenido. Ha tenido sus alti-
bajos, pero por causas ajenas,
gente que deje de criar y gente
nueva que arranca, pero esto,
por ahora, no afecta a aquel que
es expositor. Lo limita tal vez a
moverse, pero no a criar».

«Walo» también apuntó deta-
lles de la quinta muestra:

«La particularidad de este año
es que tenemos una raza de Fri-
zona Holandesa de color leona-
do salpicado de blanco. Es la
primera vez que hay este tipo
de ejemplares en Argentina, no
se cría en el país y un criador la
trajo de Brasil y empezó a criar-
la y son los primeros ejempla-
res que se presentan este año,
justamente en Quiroga. El cria-
dor es de La Plata y ha sido
jurado en anteriores certámenes
de Acefaq».

¿Te animás a repasar de donde
llegan los animales que envían los
expositores?

«Desde distintos lugares como
Chacabuco, Junín, Chivilcoy,
Villa Manuel Pomar (partido de
Colón), Venado Tuerto, Arequi-

to, Chobet, Esperanza, Rosario,
González Moreno, Bolívar,
Rauch, Ayacucho, Las Flores,
La Plata, Luján, Moreno, Al-
berti, Coronel Pringles, Bahía
Blanca y uno que viajó un po-
quito más porque llegó desde
Trelew (Chubut)».

«Walo» también se preocu-
pa por apuntar que este año
llegaron animales extraños:
«Tenemos Pato Mandarín, Pato
Carolina y ánade real; son anima-
les exóticos que no son de aquí y se
crían en Argentina solamente en
cautiverio. El ánade real es un pato
de tamaño medio, aunque ligera-
mente más pesado que la mayoría
de los patos de superficie. El macho
en plumaje reproductivo es incon-
fundible. Su cabeza y cuello son de
color verde oscuro brillante enmar-
cados con una lista blanca a modo
de collar. Su pecho es castaño con
tonos púrpura. (…).  La hembra
tiene un plumaje de colores más
apagados, predominantemente ve-
teado en tonos pardos. Finalmente
quiero agradecer a quienes han co-
laborado este año en el que no he-
mos recurrido a la publicidad ha-
bitual ya que recibimos una mano
muy importante de la ‘Cooperati-
va Eléctrica’, de Maferetti y de
Quirolac para la adquisición de los
trofeos y agradecerle a la gente que
siempre nos acompaña».

Queda por resaltar el siempre
admirable trabajo de quienes
integran la asociación y colabo-
ran por lo que se ve en cada uno
de los distintos lugares de la
expo, suma de los esfuerzos eje-
cutados durante todo el año. La
presencia siempre de los artesa-
nos que ponen su otro capítulo
de atracción y del numeroso
público que siempre acompaña
las distintas jornadas.

Walo Álvarez: "tuvimos más
expositores y mejores ejempla-
res".
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Se desarrolló durante los
días 31 de mayo y 1 de
junio la 68° Exposición de
Otoño y 31° Campeonato de
Terneros en la Sociedad Ru-
ral de Tandil, donde por invi-
tación de la Asociación de
criadores de Hereford parti-
ciparon otras razas como
Shorthorn, Limangus, Blon-
de D´Aquitaine y Sanga. Con-
currieron 600 reproductores
entre las razas mencionadas.

Para los criadores de Shor-
thorn fue la 2da. Exposición
Nacional de Otoño de la raza

Los Jurados: Pablo de la Horra (izq.) y Aldo Lorenzo (der.)

Un toro de Cabaña «Santa María» de
Luciano Macaroni es Gran Campeón
Shorthorn de la Expo de Otoño en Tandil

y participaron alrededor de 50
ejemplares de la primera raza
británica en Argentina. Para
Germán Moruemble, cabañe-
ro de 9 de Julio y presidente de
la Asociación Argentina de
Criadores Shorthorn la mues-
tra: «cumplió las expectativas en
un marco compartido con otras
razas y  genero una buena concu-
rrencia de productores». Y agre-
gó que: «el Shorthorn hoy es muy
interesante y con genética muy
usable para la ganadería de hoy
en día y que le aporta cualidades
con calidad de carne, mansedum-

bre, habilidad materna, facilidad
de engorde entre otros aspectos».

El Jurado de la Nacional de
Otoño de Shorthorn también es-
tuvo otro nuevejuliense, el Ing.
Jorge Downey, donde designo
que los Grandes Campeones en
hembras, fue para Cabaña Tres
Hojas de la ciudad de Bahía
Blanca y en macho, en el Gran
Campeón fue «Algodón» de
Cabaña Santa María de Lucia-
no Macaroni de Facundo Qui-
roga, partido de 9 de Julio. En
declaraciones al colega El Re-
gional Digital, Luciano expre-
so que: «esto es el resultado de un
trabajo de hormiga y en equipo,
 donde de enero a enero se está

(Fuente: www.entresurcosycorrales.com) - Fotos: Asoc. Arg. Criadores Shorthorn

Contador Público y jurado
por hobby, Aldo Lorenzo dia-
logó con La Ventana para dar a
conocer detalles de su particu-
lar labor como examinador de
las aves y conejos que se pre-
sentaron en la muestra quiro-
guense

«En variedades hemos visto
una gran cantidad de animales
y en calidad estamos mejor que

Aldo Lorenzo, Jurado de
la Quinta exposición

el año pasado. Se nota el pro-
greso de los expositores».

¿En qué nivel se ubica esta
muestra con respecto a otras?

«Está en un nivel intermedio
tratando de mejorar, de supe-
rarse y pienso que de a poco lo
va a lograr. Vemos que los or-
ganizadores tienen bastante
acompañamiento y de a poco
va a ir progresando conociendo

los secretos de cómo es organi-
zar cada exposición».

¿Cómo ve a la actividad? ¿está
en desarrollo o en una meseta?

«Es una actividad muy rara,
porque hay años que sube y
otros que baja. Tenemos algu-
nos contratiempos con algunas
medidas; antes se podía criar
animales en cada casa y hoy las
municipalidades no dejan tener
aves de corral dentro de la ciu-
dad. El transporte también sue-
le ser una dificultad».

Usted que es jurado en Suda-
mérica ¿Cómo es en otros lugares
del mundo?

«En Uruguay hay ya restric-
ciones como aquí y en muchas
ciudades dejan tener, por ejem-
plo, cinco gallinas, pero no ga-
llos, por las quejas por el canto
etc. En Brasil es más libre por
ahora, pero también ya limitan
la cantidad».

Y en cuanto a  las exposiciones,
¿Estamos en primera o jugamos
en la ‘B’?

«No, Argentina en Sudamé-
rica está en primera; por eso
nos visitan brasileros y urugua-
yos y llevan jurados argentinos
para sus muestras»

¿Qué hay que ser para ser jura-
do?

«Antes había un curso en
Bs.As. que dictaba una asocia-
ción que hoy ya no existe. Se
buscan criadores a los que se
trata de inculcar los estándares
que hay, llevándolos de secre-
tarios primero y transmitiéndo-
les conocimientos».

¿Es un aprendizaje empírico?
«Si, totalmente. Teórico no,

porque quedan muchas cosas
sin ver. Siempre aprendiendo
sobre el animal. Hay que tener
buen ojo, buena memoria. No-
sotros en Argentina juramos
casi sobre todas las razas; en
otros países se especializan en
pocas razas, pero igual somos
tenido muy en cuenta».

Lorenzo entregó, en nombre
de la Sociedad Rural Argenti-
na, una copa y dos medallas a
ejemplares campeones de la
muestra de Quiroga que esta-
ban inscriptos (anillados) en
aquella entidad.

sobre los animales, porque no es
solamente la genética que si bien
está asegurada, es producto del
trabajo de años».

Luciano Macaroni agregó
que: «si se mira el global de la
exposición de Shorthorn, po-
dríamos decir que ganamos to-
dos, por además de lograr Gran
Campeón Macho con «Algo-
dón» de casi dos años, también
logro Reservado Gran campeón
Macho, con un ternero «Prefe-
rido» de 8 meses, en hembras, la
Gran Campeona y Reservada
Gran Campeona, que son dos
vacas que nacieron en Cabaña
Santa María y que se vendieron
el año pasado».Luciano Macaroni junto al Jurado e integrantes de la Asociacion

Shorthorn y Preferido el Reservado Gran Campeon.

Algodón es el Gran Campeón Macho de Otoño en Shorthorn.
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«Con la idea de estudiar me-
dicina hice el ingreso en la Uni-
versidad de La Plata, pero como
era un ingreso muy duro, muy
filtro (sic) eliminatorio, quedé
afuera; fue un shock, porque
aquí, en el Mariano Moreno,
era uno de los mejores prome-
dios y eso fue un golpe muy
fuerte. No me la esperaba».

¿Qué se hace ante esa circuns-
tancia inesperada?

«Había una carrera relativa-

mente nueva, Licenciatura en
física médica, yo vivía en el
CUN (Centro Universitario
Nuevejuliense); viví cinco años
allí. La cursé relativamente bien
sin inconvenientes, pero al lle-
gar al tercer año de la carrera -
tenía 22 años- me di cuenta que
no era lo mío (diagnóstico por
imágenes, medicina nuclear,
etc) y mi interés era tener con-
tacto con el paciente, por eso
me decidí por odontología».

¿Cómo repercutía en la familia
esa decisión?

«Hablé con mis ‘viejos’; lue-
go lo entendieron».

¿Ese fue el momento más ‘trau-
mático’, el de decirle a tus padres
que habías ‘perdido’ un par de
años y todo volvía al mismo pun-
to de partida?

«Si, pero lo entendieron y me
siguieron apoyando. De todas
maneras si así no hubiera ocu-
rrido iba a trabajar y estudiar,
sin importar el tiempo que me
lleve la carrera,. El no haber
ingresado a medicina con todas
las expectativas que llevaba me
‘choco’ pero después me acos-
tumbre».

¿Qué te llevó a elegir odontolo-
gía?

«Cuando me hicieron el test
vocacional estuvo dentro de las
posibilidades y mi vocación
siempre se relacionó con la sa-
lud. Además, necesito estar en
contacto con las personas y si
bien en odontología no se abar-
ca un campo tan amplio porque
solo mi trabajo se limita a la
boca es cercana a la medicina.
Antes de empezar consulté con
docentes y participé de charlas
en la universidad y hablé con
un par de alumnos y me dejó
conforme.  Creo que fue básico
el tiempo previo pasado en otra
universidad, haber madurado -
tenía 4 años más- y haber vivi-
do en el CUN. Fue una buena
elección porque hoy es mi pre-
sente y mi futuro. Y satisfecho
por haber cambiado y elegido
esta carrera».

Mencionaste al CUN, que po-
dés decir

«Siempre supe que iba a vivir
en el CUN; inicié los trámites
en quinto año y pude ingresar.
Era un ‘nene de mama’ (sic) que
se relacionaba poco y de pronto

Diego Villalba, el nuevo odontólogo
ENTREVISTA.

Con 33 años cumplidos Diego Luis Villalba haCon 33 años cumplidos Diego Luis Villalba haCon 33 años cumplidos Diego Luis Villalba haCon 33 años cumplidos Diego Luis Villalba haCon 33 años cumplidos Diego Luis Villalba ha
regresado al pueblo en el que nació y vivióregresado al pueblo en el que nació y vivióregresado al pueblo en el que nació y vivióregresado al pueblo en el que nació y vivióregresado al pueblo en el que nació y vivió
hasta que decidió partir para comenzar sushasta que decidió partir para comenzar sushasta que decidió partir para comenzar sushasta que decidió partir para comenzar sushasta que decidió partir para comenzar sus
estudios universitarios. Ha regresado paraestudios universitarios. Ha regresado paraestudios universitarios. Ha regresado paraestudios universitarios. Ha regresado paraestudios universitarios. Ha regresado para
ejercer su profesión de odontólogo durante unaejercer su profesión de odontólogo durante unaejercer su profesión de odontólogo durante unaejercer su profesión de odontólogo durante unaejercer su profesión de odontólogo durante una
semana por mes. Una profesión a la que llegósemana por mes. Una profesión a la que llegósemana por mes. Una profesión a la que llegósemana por mes. Una profesión a la que llegósemana por mes. Una profesión a la que llegó
después de un camino no exento dedespués de un camino no exento dedespués de un camino no exento dedespués de un camino no exento dedespués de un camino no exento de
desencanto, sorpresas, esfuerzo y amor propio.desencanto, sorpresas, esfuerzo y amor propio.desencanto, sorpresas, esfuerzo y amor propio.desencanto, sorpresas, esfuerzo y amor propio.desencanto, sorpresas, esfuerzo y amor propio.

entrás a vivir con 18 personas
más, fue todo un golpe y un
aprendizaje porque pasar a ha-
certe todo: tenés que cocinarte,
limpiar, tenés que respetar re-
glas de convivencia, reglamen-
tos y horarios».

¿Quién hace cumplir todo eso?
«Hay una comisión directiva

por afuera e internamente un
grupo de comisiones internas
formadas por becarios más vie-
jos que son los que coordinan y
llevan todo adelante y se supo-
ne que las reglas de conviven-
cia que existen se deben respe-
tar porque si no es un caos. Ade-
más, es un sistema mixto de
hombres y mujeres. Estuve en
el CUN hasta 2008. Allí logré
mis mejores amigos, maduré
como persona porque estás con
pares pero que tienen una crian-
za distinta a la tuya; tengo de
allí los mejores recuerdos y lo
recomendaría para aquellos que
quieran empezar a estudiar».

El odontólogo, ¿tiene algo de
psicólogo también?

«Se dice que el odontólogo
cumple varios roles: un poco
arquitecto, porque realiza

puentes en la boca; psicólogo
porque desde el momento que
se ingresa al consultorio lo pri-
mero que dice un paciente cuan-
do cruza la puerta es: «yo a us-
tedes les tengo terror» «a ese
ruidito no lo quiero», «el olor a
dentista no lo aguanto» que el
torno, que la anestesia, etc. Si,
somos muy psicólogos porque
se pone muy a flor de piel el
dolor y la incomodidad que ge-
nera abrir la boca ante el profe-
sional, todo eso los hace muy
vulnerables a los pacientes, pero
se sienten mucho más indefen-
sos ante un odontólogo que ante
un médico o una cirugía. Y tam-
bién –algo muy nuestro- al
odontólogo no se lo respeta tan-
to como al médico. A este no se
le cuestionan las cosas; en cam-
bio al odontólogo si: «que es
caro» por ejemplo cuando lo
caro es no cuidarse; debemos
jugar con el miedo del paciente,
con la biología del paciente,
porque un mismo tratamiento
en dos personas reacciona de
manera distinta; la psicología
es como la rama base para tra-
tarlos; la paciencia, generar
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empatía con el paciente.  Mi lema de
trabajo siempre fue y será el mismo:
tratar a la persona que está en el sillón
como me gustaría que me traten a mí.
De todas maneras, yo conozco mis lími-
tes y no abarco campos donde no me
sienta cómodo; la odontología tiene va-
rias ramas y no se puede abarcar todo, si
bien en un pueblo se debe atender varias
cosas para solucionar los problemas del
paciente por distancia o porque vengo
por poco tiempo, pero trato de ser cons-
ciente a la hora de encarar un tratamien-
to».

¿Cuáles son tus días de atención?
«Actualmente la segunda semana de

cada mes haciendo la semana completa,
por la mañana y por la tarde».

¿Y cómo te ha recibido Quiroga?
«Se dice que nadie es profeta en su

tierra y ese temor lo tenía, pero esa idea
de atender aquí siempre la tuve y mis
docentes referentes en la carrera que ter-
minaron siendo colegas y amigos siem-
pre me dijeron que tenía que volver a mi
pueblo; insistían mucho en eso».

¿Y porque tanta insistencia?
«Porque creían que el pueblo me iba a

recibir bien porque yo era de acá; ‘que
el profesional que vuelve a su lugar siem-
pre es bien recibido y es tenido en cuen-
ta y corrés con la ventaja de venir de la
gran ciudad con todo lo nuevo’ y cosas
por el estilo».

¿Tuvieron razón esos colegas?
«Si, absolutamente. Igual me repro-

charon que no haya tomado la decisión
mucho antes. Me recibí en 2013 y en
Quiroga recién abrí el consultorio el 17
de enero último y ha colmado mis ex-
pectativas».

¿Y paralelamente qué?
«Tengo mi consultorio, con un cole-

ga, en La Plata, donde vivo; trabajo en
clínica de la Capital Federal donde hago
ortodoncia y este año me surgió la posi-
bilidad de una nueva experiencia que es
viajar una semana al mes a Tucumán
para realizar ortodoncia allá».

Desde el tercer año de su carrera fue
Ayudante de cátedra, pasó a trabajar
como asistente luego en el consultorio
de la docente de aquella misma cátedra,
generó contactos que para quienes son
del interior lograrlos en la Plata es muy
importante; se recibe en 2013 y al año
siguiente le ofrecen un cargo en una cá-
tedra de la Facultad, una clínica con 16
alumnos y sólo cinco meses de haberse
recibido parecía poca experiencia pero
la incentivación de sus jefes y jefas de la
facultad lo hicieron decidirse para ace-
parla. Era un cargo rentado que desde
hace un poco más de un año dejó de
serlo, pero sigue manteniéndolo -ad ho-
norem- constituyéndose en docente de
la carrera y también en el curso de ingre-
so en el módulo de inglés, fundamental-
mente gracias a la buena base que tenía
desde el colegio en Quiroga.

M’hijo el dotor . la obra teatral escrita
en 1903 por  Florencio Sánchez., describe
entre otras situaciones el esfuerzo de una
familia rural de principios del siglo XX
para pagar los estudios de su hijo en la
ciudad. Y Diego es el primer universitario
de una numerosa familia y reconoce que
sus padres Luis Villalba y Rosa Ventancor
y su hermano Jorge han sido su gran apoyo
no sólo emocional sino económico, como
les ocurre a muchos estudiantes.

«Es una carrera muy costosa, solven-
tada por el gran sacrifico de mis ‘viejos’
y la gran ayuda de mi hermano. Hay
mucho instrumental caro, mucho pro-
ducto en el trascurso de la carrera; apro-
bar con pacientes pagándoles todo, des-
de el pasaje del colectivo hasta el trabajo
que se llevan puesto, pasajes, golosinas
y regalos a los niños porque se dejaban
atender».

Diego además visita Escuelas, Comedo-
res, jardines de infantes para dar charlas
de prevención bucal y ha descubierto en la
tercera edad al sector más vulnerables por
lo que programa volcar esfuerzos en visitar
hogares y asilos para seguir con su tarea
docente. Y dispara para finalizar: «la salud
bucal no es muy tenida en cuenta y muchos
concurren ya con dolor, con el hecho consu-
mado».

«Estamos satisfechos porque han veni-
do muchas instituciones y  poder llevarnos
sus reclamos, sus quejas, recibir sus críti-
cas y nosotros poder responderles, esa era
nuestra misión, hacer un poco de análisis
de todo lo que se ha hecho en estos dos
años y medio de gestión  y de todo lo que
queremos hacer en lo queda preferente-
mente lo relacionado con la obra pública y
aclarar algunos temas había algunos co-
mentarios alejados de la realidad  que nos
parecía importante aclarar a las institu-
ciones  para que sepan como son los he-
chos y después que cada uno pueda hace el
análisis personal que considere. Habla-
mos de la oficina de ARBA que se va a
seguir atendiendo al público a través de
una empleada municipal; de la oficina de
Correos que se va a instalar en la Delega-
ción y el empleado designado va a seguir
viniendo tres veces por semana y se trami-
ta una autorización para que empleados
municipales puedan entregar las cartas
simples cuando no se encuentre presente el
empleado del correo y otras cuestiones,
que esperemos sea un puntapié inicial
para trabajar de mejor manera».

¿Cuáles son las inquietudes que te pre-
sentaron hoy aquí?

«Además de las mencionadas se ha-

Visita del Secretario General
Entrevista y foto de:

Amílcar "Popy" Gómez

bló sobre los caminos rurales, el man-
tenimiento de las calles de tierra, y
planificar sobre todas esas cuestiones
que los vecinos consideraban que no
se trabajaban bien o que se podrían
trabajar mejor. Por supuesto la inten-
ción es incrementar estas charlas y te-
ner una presencia continua en la loca-
lidad y poder estar en contacto directo
para seguir mejorando. Tenemos una
postura política de la cual estamos
convencidos y que es que la vida en
las comunidades se mejora con mejor
infraestructura y con el contacto di-
recto, Creo que la mejora en Quiroga
de la infraestructura es notable en
cuanto al pavimento y al cordón cune-
ta. Sabemos también que falta un mon-
tón porque hay cuestiones de infraes-
tructura que llevan años de abandono
y recuperarlas requiere mucho dine-
ro, pero estamos en ese camino y esta-
mos en ese camino y el de estar en
contacto permanente con los vecinos
de Quiroga para lo que sea, para cosas
buenas, para cosas malas, para críti-
cas, para halagos, pero estar en con-
tacto es lo fundamental».

Viene de Tapa, Col. 3

Curso de manipulación de alimentos
La Dirección de Bromatología de la Municipalidad de Nueve de Julio se

encuentra dictando un curso de manipulación de alimentos en Facundo Quiro-
ga, al que asisten 28 cursantes;, en su mayoría comerciantes de la localidad,
personal de escuelas y amas de casa.
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EN EL DÍA DEL PERIODISTA

Reconocimiento y agasajo a
los trabajadores de prensa

40años
En el transcurso de los últimos días,

se disputaron las instancias locales cla-
sificatorias para los regionales de los
Juegos Bonaerenses 2018 en las diferen-
tes disciplinas juveniles del área de De-
portes.

Tenis de mesa: (Varones)
Categoría Sub 14: Lorenzo Lacosta

(Quiroga).
Categoría Sub 16 Alejo Flores
Categoría Sub 18 Francisco Calvis

(Quiroga).
Tenis de mesa: (Mujeres)
Categoría Sub 16 Celina Platolino.
En tanto el martes 12, la Secretaría de

Cultura, Educación y Deportes, llevó
adelante la Etapa Municipal de las dis-
ciplinas del área Cultura de los Juegos
Bonaerenses 2018, en el Salón Blanco
Municipal.

Con motivo de haberse conmemora-
do el jueves 7 de junio el Día del Perio-
dista, en la noche de esa jornada, el De-
partamento Ejecutivo Municipal y el H.
Concejo Deliberante de 9 de Julio ho-
menajearon a los trabajadores de prensa
de la ciudad ( y del distrito) con un aga-
sajo desarrollado en el recinto de sesio-
nes del cuerpo deliberativo.

El encuentro fue presidido por el In-
tendente Municipal, Mariano Barroso y
la presidente del Concejo Deliberante,
María José Gentile; a quienes acompa-
ñaron funcionarios del Gabinete Muni-
cipal y ediles de distintos sectores polí-
ticos. Tras un lunch, en primera instan-
cia se dirigió a los presentes la titular del
HCD, quien agradeció a los periodistas
por su «labor responsable y permanen-
te, sin descanso, en favor de la informa-
ción de la comunidad».

Asimismo, agradeció el acompaña-
miento y cobertura permanente de los
distintos medios de las diferentes activi-
dades parlamentarias y de manera espe-
cial «la objetividad puesta de manifiesto,
basada en un valor indispensable en estos
tiempos, como es el de la verdad»

Posteriormente, el jefe comunal Ma-

JUEGOS BONAERENSES 2018

Lorenzo Lacosta y Francisco Calvis
clasificados para la etapa regional
en deportes y Francisca Carrizo Larrea
y Bianca De la Iglesia en Pintura

Los ganadores que pasan a la Etapa
Regional son los siguientes:

Música Solista Vocal (sub15): Agusti-
na García Guzzo

Literatura Poesía (sub15): Macarena
Láttaro

Dibujo (sub15): Delfina Quiroga
Pintura (sub15): Francisca Carrizo

Larrea
Música Solista Vocal (sub18): Floren-

cia Raineri
Literatura Narrativa (sub18): Leila

Rossi
Literatura Poesía (sub18): Jazmín

López
Pintura (sub18): Bianca De La Igle-

sia
Musica Rock (única): Catalina Balan-

ho, Valentina González, Valentín Ore-
llana, Juan Cruz Silva, Nicolás Pisano.

riano Barroso, adhirió a las palabras de
Gentile y destacó la calidad profesional
y humana de los periodistas locales «por
su predisposición y seriedad en el ejercicio de
su tarea. Hoy nos acompañan periodistas
con muchos años de trayectoria y otros mu-
chos más jóvenes que recién inician su carre-
ra, pero todos ellos coinciden en mantener
los mismos valores, y esto es digno de desta-
car», finalizó.

Saludos recibidos: a las salutaciones
de la red social Facebook debemos agre-
gar y agradecer las de Esteban Naudín;
concejal Eduardo Vicente; Dr. Ignacio
Abel Palacios. Bloque de concejales del
Frente para la Victoria-Partido Justi-
cialista.

De: La Asociación Italiana les desea
un muy feliz día. Hermosa labor la de
ustedes.

«Para ejercer el periodismo, ante
todo, hay que ser buenos seres huma-
nos.

Las malas personas no pueden ser
buenos periodistas. Si se es una buena
persona se puede intentar comprender a
los demás, sus intenciones, su fe, sus
intereses, sus dificultades, sus trage-
dias». Ryszard Kapuscinski.

De la señora Presidente del Honorable Concejo Deliberante del Partido de 9
de Julio, Dra. María José Gentile, «en representación de todo el cuerpo deliberativo,
saluda a todos los trabajadores de prensa con motivo de conmemorarse el «Día del
Periodista», el 7 de junio.    La labor del periodismo, está asociada a la investigación de
noticias y la verificación de diversas fuentes para su difusión, concibiendo la libertad de
información, como su bandera, teniendo siempre a mano el Código de Ética, y
comunicando en forma veraz, objetiva y oportuna.

 Nuestro reconocimiento y respeto en su día, a todos ustedes, periodistas y comunica-
dores, por una tarea que exige dedicación especial, de haber abrazado una noble causa
que condiciona a normas rígidas y puras como la verdad, ética y objetividad.  ¡FELIZ
DIA!

    Lorena Fabiano                                   María José Gentile
    Secretaria H.C.D.                                   Presidente H.C.D.
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Nuevos cestos de residuosNuevos cestos de residuosNuevos cestos de residuosNuevos cestos de residuosNuevos cestos de residuos
En dependencias de la Delegación Municipal se han recibi-

do nuevos cestos de residuos,  que la Municipalidad de Nue-
ve de Julio, a través de la Dirección de Gestión Ambiental,
ha decidido colocar en la plaza General Manuel Belgrano y
zonas aledañas. Los cestos están construidos en material plás-
tico resistente, y su colocación tiene la finalidad de fortalecer
la conciencia ambiental y que todos colaboremos con la deci-
sión de tener una comunidad más limpia.

Luego de que el Intendente Municipal de Nueve de Julio,
Mariano Barroso recibiera el jueves 14 de junio a representan-
tes del equipo técnico de la Dirección Provincial de Agua y
Cloacas (DIPAC), encabezados por Marcos Pizzolante y el
Lic. Lucio Maccioli- y a representantes de distintas coopera-
tivas del interior del distrito, quienes relevaron y analizaron
la situación referida a agua y cloacas de todas las comunidades
del interior del distrito,  aquellos funcionarios recorrieron las
plantas de abastecimiento de agua de Morea, Quiroga, El
Provincial y Dudignac, junto a los respectivos Delegados
Municipales de las mismas. En próximas semanas se  evalua-
rá la información recibida y se determinará la posibilidad de
continuar con la ampliación de los servicios.

«Estamos convencidxs que el ob-
jetivo principal de este Museo es
darle movimiento y vida a la histo-
ria y en particular a la historia de
nuestro pueblo. En esta oportuni-
dad, elegimos desandar, revisar,
memorar y hacer un recorrido por
aquellas actividades laborales que
han sido parte de nuestro cotidia-
no y que, las transformaciones en
el mundo del trabajo han hecho
que hoy ya no existan.

Creemos que recuperar las histo-
rias de diferentes trabajos y traba-
jadorxs se convierte en una activi-
dad no solo llena de recuerdos,
anécdotas, sino también repleta de
reflexiones en relación al contexto
social, político, cultural y econó-
mico de cada época y la consecuen-

Agua y cloacas:
relevamiento en
las localidades

El Delegado Municipal Oscar Carretero con los funcionarios de
la Dirección Provincial de Agua y Cloacas

Historia Oral en el Museo
te articulación con la actualidad.

Entonces decidimos utilizar la
historia oral como el método perti-

nente para recuperar testimonios
de diversos procesos socio-históri-
cos, en relación al trabajo, utiliza-
remos como fuente la palabra, los
relatos de distintos protagonistas
de nuestro pueblo, y así poder do-
cumentar testimonios orales, que
se convierten en un patrimonio
valioso y exclusivo de Facundo
Quiroga».

Con estas palabras el Museo
Regional de Facundo Quiroga
convocó a vecinos a escuchar
las voces de otros pares que die-
ron evidencias de sus labores
pasadas y de oficios casi des-
aparecidos en algunos casos. Así
desfilaron contando sus propias
experiencias y el contexto en

José Fernández, Edgardo Iriarte (‘Bubin’) y Ana María Amaya de Iriarte
(‘Pety’).

que se desarrollaron Ana Ma-
ría Amaya de Iriarte (‘Pety’)
como telefonista; José Fernán-
dez operario todo terreno en la
Usina eléctrica de Ángel Gius-
ti; Norberto Bocatti fabricante
y repartidor de soda y Juan
Bautista Pondepeyre, relatando
particularidades del trabajo ru-
ral. La experiencia fue enrique-
cedora para los exponentes y

quienes los escuchaban. Por su
parte la gente del Museo pro-
mete continuar con esas charlas
de historia oral con una convo-
catoria mensual que incluye,
entre otros temas, la labor de
fotógrafos y la llegada de inmi-
grantes y su influencia.

Juan Bautista Pondepeyre.

Norberto Bocatti.
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Para los modestos clubes de
fútbol del interior no hay posi-
bilidades de perdurar y prolon-
garse en el tiempo compitiendo
sino se lo hace con valores pro-
pios. Por eso en el caso del fút-
bol podemos decir que: «Todos
los caminos conducen a las Di-
visiones Inferiores». De esta
frase sólo se pueden salvar aque-
llos clubes que cuentan con
mucho dinero ya que pueden
adquirir jugadores y luego trans-
ferirlos, obteniendo buenos di-
videndos de esa transferencia,
pero aquellos clubes que no
cuentan con dinero deben gene-
rarlos para poder mantener toda
su estructura ya sea más impor-
tante o más modesta

Los responsables de llevar
adelante la organización y man-
tenimiento de la Escuela de Fút-
bol Infantil del Club Atlético
Quiroga, también tomaron a su
cargo las inferiores del club.
Nuestro primer interrogante fue
saber desde cuándo y de que
parte, tomaron esa responsabi-
lidad:

«Nos hicimos cargo de todo»
El que responde es Matías Cas-

tronuovo, miembro de la Subco-
misión de la ‘Escuelita’:

«Siempre fueron seis o siete
divisiones de 5 años a 11/12
que egresan. El año pasado la
comisión del club, que primero
dudó en hacer fútbol y después
terminó haciéndose cargo de la
primera y cuarta división, nos
ofreció hacernos cargo de todo
y así acordamos tomar nosotros
toda la organización de las infe-
riores además de la «escuelita».
Tuvimos un par de reuniones
donde el punto principal era y
es el económico y ellos nos ofre-
cieron pasarnos el cobro de las
cuotas societarias como ayuda
para solventar una parte de los
gastos. ¿Por qué? Porque con su
anterior situación a la ‘escueli-
ta’ le alcanzaba con un par de
encuentros anuales, una lotería
familiar y la fiesta de fin de año.
El costo era de los dos ‘profes’

y no mucho más porque todos
los viajes a Lincoln, Carlos Ca-
sares o Nueve de Julio cuando
se realizaban los encuentros con
otras escuelas se hacían y se ha-
cen en auto.

Se armó un presupuesto para
ver como influía un profe más
para atender toda la estructura
de inferiores y escuelita y nos
pusimos de acuerdo. Desde que
empezamos hasta ahora son tres
‘profes’ que abarcan desde la
escuelita hasta la quinta divi-
sión cubriendo todas las cate-
gorías infantiles e inferiores.

Este año por primera vez te-
nemos novena división forma-
da por los que egresaron de la
‘escuelita’ y también por pri-
mera vez Atlético Quiroga pre-
senta cuatro divisiones inferio-
res. Muchas veces fueron dos
categorías, a veces tres y por
primera vez este año, cuatro
categorías, lo que da orgullo
porque son todas las categorías
que hay este año en la Liga, por-
que no se pudo formar el torneo
de octava división (había solo
dos clubes).

Para este nuevo escenario de
manejar toda la estructura de-
portiva, organizativa y adminis-
trativa del fútbol infantojuve-
nil, a través de la subcomisión
de la ‘escuelita’, Matías brinda
detalles precisos:

«En 2017 cada viaje de compe-
tencia a Nueve de Julio, en colecti-
vo, costaba alrededor de siete mil
pesos y este año ronda los ocho mil
quinientos pesos. El micro que los
traslada permite llevar a las cuatro
divisiones, pero normalmente la
categoría más chica (la novena) es
trasladada por los padres en auto».

¿Quiénes son los ‘profes’?
«En la ‘escuelita’ está Tomás

Vázquez con las tres categorías
más chicas, 2013, 2012 y 2011.
‘Beto’ Rodríguez con 2010,
2009 y las dos más grandes,
2008 y 2007, que además de
estar en la escuela juegan en no-
vena. La séptima la dirige tam-
bién Tomás Vázquez y sexta y

Las Inferiores de Atlético en su mejor momento
quinta Tomás Macaroni. Esos
son los tres responsables de toda
la estructura deportiva de la
Escuela. Desde mayo incorpo-
ramos a Yamil Eneu para que
trabaje con los arqueros sumán-
dose al trabajo que ya venía ha-
ciendo Gustavo Rodríguez en
todas las divisiones. La inten-
ción es ‘meterle’ más trabajo a
los chicos para que lleguen a las
categorías superiores con ma-
yor y mejor rodaje a la cancha
grande.

Los costos de los tres profe-
sores suman alrededor de
25.000 pesos mensuales; a eso
se le deben agregar los 17.000
de los dos viajes, mínimos, que

se realizan por la competencia
de inferiores. Hay otros gastos
menores que redondean en
45.000 pesos el gasto mensual
que debemos afrontar».

¿Con qué se solventa?
«Con el cobro de cuotas sociales

del club; con la cuota de la ‘escueli-
ta’ y con la de inferiores. A los
chicos que juegan en las distin-
tas categorías no se les cobra los
viajes ni la ropa que utilizan.
Solo la cuota que es de 200 y
250 pesos respectivamente.
(Nota de la redacción: otros equi-
pos de la Liga y de ligas similares
cobran los traslados y el equipo
que utilizan sus jugadores; en
otros casos se cobra una de las dos
cosas).

También con una venta men-
sual de pollos asados. Pero las
entradas más importantes son
los dos o tres encuentros anua-
les de fútbol infantil; más una
lotería que nos tocará en no-
viembre como el año pasado.
Los partidos de inferiores como
locales nos están permitiendo
cubrir los gastos de árbitros y
remis y queda un superávit que
se vuelca al gasto del viaje del
sábado siguiente. El ingreso por
boleterías cuando juegan las in-
feriores ha mejorado con res-
pecto a otros años, no sé si por-
que juegan cuatro categorías,
pero la gente está acompañan-
do mucho más. Eso es por el

trabajo importante de un grupo
grande de mujeres  y ayudantes
que no forman parte del núcleo
de la comisión pero forman par-
te de un grupo de trabajo que
tiene una cantina muy bien aten-
dida y surtida»-

¿Arriesgas nombres o tenes mie-
do de olvidarte de alguien?

 «Alejandra de la Iglesia, Va-
nina Lasarte, Juana López, Ya-
nela Sagardoy, Analía De la
Iglesia, Selva Arzuaga, Natalia
Palazzo, María José Aires,
Eliana Carrizo, Victoria Mena
y el grupo mismo de la subco-
misión que integramos Cristian
Brussa, Hernán Blázquez, Os-
car Rodríguez, Matías Castro-

nuovo, ‘Beto’ De Rosso, Ro-
mán Mortarini y pido discul-
pas si omití a alguien».

El Futuro
«Los proyectos son a largo

plazo. Confiamos mucho en
Tomás Macaroni que es la ca-
beza de grupo de todos los res-
ponsables de distintas catego-
rías, obviamente con la trayec-
toria de ‘Beto’ (Rodríguez) que
trabaja siempre con los más chi-
cos y que está año tiene la nove-
na. La idea es seguir mejorando
mientras la cantidad de chicos
lo permita»

¿Cuántos chicos atienden?
«Entre 80 y 85 en la ‘escueli-

ta’ y tomando como base 20 por
cada división, otros 80 en infe-
riores».  Es muy bueno número
para nutrir los planteles mayo-
res. En otros pueblos es difícil
encontrar una situación seme-
jante».

¿Vienen chicos de otros pueblos?
«Si. De Martínez de Hoz, con

ayuda de sus padres que se tur-
nan para traerlos. No solo para
inferiores también llegan desde
muy  pequeños para la 'escueli-
ta' porque ven que aquí se tra-
baja y se forma parte de un tor-
neo anual (de la Liga). La com-
petencia es buena para los chi-
cos para proponerse metas y a
nosotros nos sirve también para

completar planteles que siem-
pre son escasos. En estos casos
a esos chicos no se les cobra la
cuota para justificar los gastos
de traslado que tienen entre
prácticas y días de partido».

Indumentaria

«Se hicieron cuatro juegos
nuevos completos (camiseta,
pantalón y medias) con ‘cero’
costo para nosotros en una com-
pra que rondó los $50.000 y se
solventó con tres sponsors; la
sociedad de José Desiderio y
Fernando Rodríguez que auspi-
cian en quinta y sexta división
con dos publicidades de sus
empresas: Dura Aluminio con
su fábrica de puertas y ventanas
de aluminio y Grupo Dear,
constructora y materiales de
construcción; en séptima divi-
sión AgroNovo y en novena
Nutralmix, empresa de alimen-
tos balanceados.  Es un gasto
que en este caso no toca la eco-
nomía de la subcomisión».

Viaje a
Buenos Aires

Un clásico de la Escuela de
Fútbol Infantil del Club Atléti-
co Quiroga ha sido siempre el
viaje anual para conocer distin-
tos estadios de la ciudad de Bue-
nos Aires y conocer otros espa-
cios culturales y de atracción.
Este año el viaje fue en marzo:

«Viajamos con  chicos de catego-
rías 2009 2008 2007 y 2006. Con la
particularidad   que este año viaja-
mos casi gratuitamente porque la
Municipalidad nos cubrió el gasto
en un 70/80 por ciento, con la
empresa Paradela, que aparte siem-
pre tiene un número más fino (sic)
que cualquier otra empresa y el res-
to lo cubrió la propia escuelita y un
aporte de la ‘Cooperativa Eléctri-
ca’, donde Néstor  Zabaleta nos dio
una mano muy grande por sus con-
tactos personales con el municipio
que permitió que en Buenos Aires
nos recibieran gente del gobierno
de la ciudad y tomáramos parte de
un programa que se llama «cono-
ciendo Buenos Aires» que invita a
niños, adolescentes, jóvenes y
adultos mayores de distintas
ciudades del país a participar
de una visita guiada por la Ciu-
dad, incluyendo refrigerios al
mediodía y visitas al Parque
Lezama y al espacio Caminito.
Los chicos conocieron la can-
cha de Boca, un tour pasando
por cancha de Ríver, Costanera
y Aeroparque para terminar en
cancha de Vélez. Para muchos
chicos este tipo de viaje repre-
senta conocer Buenos Aires por
primera vez y en este caso vol-
vió a ocurrir y a nosotros eso
nos pone contentos de poder
brindárselos».

Los cuatro ases. Hernán Blázquez, Oscar Rodríguez, Cristian Brussa
y Matías Castronuovo, son, entre otros, los principales responsables del
sostén de la escuela de Futbol Infantil del Club Atlético Quiroga. Aquí en
la atención de una de las ‘polladas’ que se organiza mensualmente para
recaudar fondos.

Las imágenes en pág 12.
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Con ese triunfo Emmanuel
Novo está habilitado a poder
estar peleando en la etapa final
del torneo, el Play Off por el
título de Campeón 2018 de la
divisional menor del Turismo
Carretera, ya que es requisito
indispensable obtener un triun-
fo por lo menos en el torneo.
Emmanuel se ubica ahora en el
sexto puesto con 201 puntos y a
64 unidades del líder Lucas
Granja.

La emoción que tenía al ba-
jar del auto tras el triunfo se-
guía en los días posteriores y
así lo expresó en su perfil: «Me
tomo un momento después de toda
esta locura para agradecer a todos,
¡pero a todos! ¡A todos los que me
escribieron por todas las redes so-

EMMANUEL NOVO Y PRIMERA VICTORIA EN EL TC PISTA MOURAS

«Dios es justo»

Mientras tanto…
Paralelamente la vida de

la familia Novo-Repetto
no paró de sentir emocio-
nes fuertes. En los días
previos al primer triunfo
de Emmanuel, su herma-
na Evangelina obtuvo el
título de abogada. La fa-
milia en pleno saluda a la
nueva profesional.

ciales, a los que me llamaron y sé
acercaron a la caravana al llegar a
mi pueblo! También a los amigos
que me esperaron en 9 de Julio
para saludarme. La verdad no ten-
go palabras para agradecerle a to-
dos los que me alegraron el domin-
go. ¡Y sepan que esto no es solo un
triunfo mío, también es de todos
ustedes que me empujan y me apo-
yan día a día! ¡Gracias, gracias,
gracias!»

La carrera

Los periodistas deportivos
que cubrieron la jornada resal-
taron el gran trabajo del piloto
quiroguense quien logró alcan-
zar la victoria tras pelear mano
a mano con Lucas Granja, líder
del campeonato, en el inicio de
la competencia. A los pocos gi-

ros un problema en el motor de
Granja lo obligó a ingresar a
boxes y le cedió la primera po-
sición a Emmanuel. El Ford
rojo tomo la punta y marcó el
ritmo al pelotón hasta que in-
greso el auto de seguridad a pis-
ta. La angustia se apoderó del
equipo por lo que pudiera pasar
porque ese relanzamiento po-
dría complicar a Novo cuando
este había punteado gran parte
de la carrera.

Tras la salida del pace car la
carrera continuó, pero esta vez
el Ford fue aún más contunden-
te y Emmanuel se escapó en
punta mientras era escoltado
por Federico Gaita y Nicolás
Montanari. La carrera sería do-
minada por Novo hasta la ban-
dera a cuadros sin sobresaltos.

FUTBOL

En caída: empatar en
casa y perder afuera

Viene de Tapa, Col. 5

Párrafo aparte para la cuarta división que tras siete encuentros
tiene puntaje ideal con otras tantas victorias encabezando el tor-
neo que hace de preliminar de la categoría superior. En todos los
encuentros la superioridad es manifiesta y los resultados obteni-
dos podrían ser aún más abultados porque ofensivamente el equi-
po genera muchas situaciones de gol. El equipo logró otros cuatro
triunfos consecutivos para seguir arriba en la tabla de posiciones:
fue 3 a 0 vs French (Andrés Álvarez -2- y Facundo Ramírez); en la
quinta fecha derrotó a Naón por 1 a 0 (Juan Canovés) y en la sexta
a San Martín por 3 a 0 ((Andrés Álvarez, Federico Macías y
Gonzalo Martin). El domingo 24 de junio venció a Atlético 9 de
Julio por 3 a 1 con goles de Nahuel Gaitán, Juan Canovés y
Emanuel Bruera y así sumó su séptimo  triunfo consecutivo.

Después de tres triunfos con-
secutivos que alimentaron la
ilusión violeta de una campaña
superior a la de los últimos
años, sustentado en el buen jue-
go colectivo que le dieron los
foráneos, potenciando a su vez
a los locales, nada hacía imagi-
nar que en cuatro partidos Atlé-
tico Quiroga sumaría nada más
que dos puntos y logrados como
local. Es cierto, la ‘fortaleza
violeta’ como se denomina al
campo de juego quiroguense, se
sigue mostrando como un re-

Resultados
Primera División

4ta fecha (03.06.2018)
12 de Octubre: 1 - Dudignac: 0
Atl. Quiroga: 0 - French: 0
Def. de la Boca: 1 - Naón: 0
Once Tigres:1 - San Martín:2
Ag. Álvarez: 0 - Atl. 9 de Julio: 3

5ta fecha (10.06.2018)
Dudignac: 0 - Ag. Álvarez: 1
Atl. 9 de Julio: 3 - Once Tigres: 1
San Martin: 4 - Def. de la Boca: 0
Naón: 2 - Atl. Quiroga: 1 (Del Papa)
French: 5 - 12 de Octubre: 1

6ta fecha (17.06.2018)
12 de Octubre: 0 -  Naón: 2
Atl. Quiroga: 2 - San Martin: 2
(Lucas Del Papa y Eduardo
Dirossi)
Def. d l Boca: 2 - Atl. 9 de Julio: 3
Once Tigres: 2 - Ag. Álvarez: 2
French: 2 - Dudignac: 0

7ma fecha (24.06.2018)
Dudignac: 0 - Once Tigres: 0
Ag. Álvarez: 5 - Def. de la Boca: 0
Atl 9 de Julio: 3 - Atl. Quiroga: 1
(Del Papa)
San Martin: 5 - 12 de Octubre: 1
Naón: 1 - French: 1

Tabla de Posiciones Primera División

(Cumplidas siete fechas)

Equipos Pts J G E P GF GC
San Martín 19 7 6 1 0 18 4
Atlético  9 de Julio 16 7 5 1 1 15 7
Atlético Quiroga 11 7 3 2 2 16 10
Once Tigres 11 7 3 2 2 11 9
Atl. Naón 11 7 3 2 2 9 5
Agustín Álvarez 10 7 3 1 3 10 10
French 9 7 2 3 2 11 7
12 de Octubre 6 7 2 0 5 8 20
Defens. de la Boca 4 7 1 1 5 5 20
Dudignac 1 7 0 1 6 0 11

ducto harto difícil para los visi-
tantes año tras año. Pero asi-
mismo cuando debe salir como
visitante Atlético Quiroga vuel-
ve a mostrar su mayor debili-
dad: le cuesta ganar o tan si-
quiera empatar.

La situación parece inmodi-
ficable aunque pasen los años.
Ganar afuera sería ser protago-
nista de los torneos y esa es una
materia pendiente para el vio-
leta. Falta mucho todavía  y es
posible recuperar el camino
perdido.

Nota de la redacción: por
error en la confección no se debe
tomar en cuenta en la tabla de
posiciones publicada en el nú-
mero anterior la precisión de
los goles a favor y en contra. El
resto estaba en forma correcta.
La situación ha sido  corregida.

La cuarta división, una máquina

Cuarta división. Formación la tarde del sábado 16.06.2018 en el triunfo
por 3 a 0 frente a San Martín.

La otra llegada
Una nutrida caravana recibió

al piloto quiroguense al arribar
a su pueblo natal saludándolo
con los bocinazos habituales y
las felicitaciones del caso por el

Bandera a cuadros. Primer grito
fuerte en la categoría

Locura de Podio.

Es para ustedes...
esfuerzo y dedicación de la fa-
milia y el triunfo obtenido.

Como sigue
El 1 de julio el TC Pista Mou-

ras visitará Olavarría donde se
disputará la octava fecha.
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Las Inferiores de Atlético en su mejor momento
Viene de página 10

«Nos hicimos
cargo de todo»

Matías Castronuovo, miembro
de la Subcomisión de la

‘Escuelita’:


